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Amt Lebus 22. Mai 2024 
Amt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Amtsausschusses Lebus  

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 14.05.2024 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:40 Uhr 

Sitzungsort: Amtsscheune Treplin, Lindenstraße 9 a, 15236 Treplin 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Herr Detlef Schieberle    
 
Mitglieder 
Herr Frank Fries    
Herr Peter Heinl    
Herr Uwe Köcher    
Herr Dr. Joachim Naumann    
Frau Sabine Rosslau    
 
Stadtverordnete 
Frau Christin Fritz    
Herr Rainer Janz    
 
Geladene Gäste 
Frau Giny Feldhahn    
Herr Torsten Lück    
 
Gäste 
Frau Denise Freitag    
 
Einwohner 
8 Einwohner    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Katja Gehring    
 
Amtsverwaltung 
Herr Mike Bartsch    
Frau Eyleen Franke    
Herr Sebastian Fröbrich    
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Herr Christian Heinl    
 
Schriftführung 
Frau Liane Boggasch    
 
 

Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Frau Britta Fabig    
Herr Thomas Mix    
Herr Dr. Steffen Steiner    
Herr Urs Walter    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Information zur Katzenproblematik im Amtsbereich (BE: Frau Feldhahn, Tierschutzver-

ein Seelow und Umgebung e. V.) 
   4. Vorstellung des neuen Revierpolitzisten 
   5. Präsentation der Polizei-Statistik 2023 (BE: Herr Lück, Polizei Seelow) 
   6. Beratung zum statistischen Kurzbericht Amtsverwaltung 
   7. Zwischenstand baulicher Zustand Feuerwehrgerätehaus Reitwein (BE: Herr Ch. Heinl) 
   8. Informationen des Amtsdirektors 
   9. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   10. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
   11. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
   12. Informationen des Amtsdirektors 
   13. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Amtsausschussmitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstan-
dungen werden nicht erhoben. 
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1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 7 von 10 Mitglieder sind anwesend. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 19.03.2024 
Eine Auswertung ist nicht erforderlich.  
 
2. Einwohneranfragen 
keine 
 
3. Information zur Katzenproblematik im Amtsbereich (BE: Frau Feldhahn, Tierschutz-

verein Seelow und Umgebung e. V.) 
18:35 Herr P.Heinl kommt. Damit sind 8 von 10 Amtsausschussmitglieder anwesend.  
 
Frau Feldhahn vom Tierschutzbund Seelow und Umgebung e.V. stellt sich vor.  
 
Anhand einer Präsentation macht sie über die Problematik der Katzenplage aufmerksam und 
bringt Lösungsvorschläge vor. 
 

 Population der Katzen 

 Zunahme der Tierquälerei 

 Informationen über Straßenkatzen und deren Leid 

 Anstieg der Katzenschwämme 

 Tätigkeiten /Aufgaben vom Tierschutzbund 

 Erläuterung der Vorteile bei Kastrationspflicht / Kennzeichnungspflicht 
 
Sie bittet den Amtsausschuss, eine Kastrationspflicht für Katzen privater Halter im Amtsbereich 
Lebus über eine ordnungsbehördliche Verordnung einzuführen. Dafür legt Sie dem Amtsaus-
schuss einen vorgefertigten Vertragsentwurf vor. Eine Kontrolle der Umsetzung durch die Ord-
nungsbehörde kann nach Meldung/ Anzeige erfolgen, sodass den Verwaltungen kaum Mehr-
aufwand entsteht. Zudem stellt sie durch Einnahme der Bußgelder Mehreinnahmen für die 
Gemeinden in Aussicht.  
 
Herr Fries regt an, die Problematik der Katzenschwämme und Straßenkatzen mit angrenzenden 
Ämtern und dem Landkreis zu erörtern und im nächsten Amtsausschuss zu beraten.   
 
4. Vorstellung des neuen Revierpolitzisten 
Herr Lück stellt sich vor. Er teilt mit, dass er bisher im Bereich Bad Freienwalde tätig war. 
Erreichbar ist er während der Sprechstunde im Amt Lebus von 15.00-18.00 Uhr. 
 
Herr Bartsch und Herr Schieberle überreichen Herrn Lück einen Blumenstraß und die Brüschüre 
„Lebuser Reiseperle“ zur Begrüßung. 
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5. Präsentation der Polizei-Statistik 2023 (BE: Herr Lück, Polizei Seelow) 
Herr Lück informiert über die Polizeistatistik 2023 der Polizeidirektion Ost, Polizeiinspektion 
Märkisch Oderland. (Anlage)  

1. Einsatzgeschehen 
2. Polizeiliche Kriminalstatistik 
3. Verkehrsunfallentwicklung Amt Lebus 

 
6. Beratung zum statistischen Kurzbericht Amtsverwaltung 
Herr Bartsch informiert über den vorliegenden Tätigkeitsbericht der Amtsverwaltung für die 
Jahre 2022/2023. Dieser soll einen groben Überblick über die fachamtsbezogenen Tätigkeiten 
der Amtsverwaltung in den Jahren 2022 und 2023 wiedergeben. Aufgrund des fehlenden Con-
trollings in der Verwaltung, stellen die Daten nur einen Teil der Tätigkeiten dar. Der Bericht 
enthält:  

 Übersicht der einzelnen Tätigkeitsbereiche 

 Statistische Zahlen der jeweiligen Fachbereiche 
o z.B. Zentraler Posteingang Sekretariat/ Empfang 

Steigerung von 10%, aufgerechnet auf die Arbeitstage im Schnitt  
2022  69 Posteingänge und  
2023 76 Posteingänge  

  Steigerung der Faxeingänge um das Doppelte 
  Türöffnungen sind zurückgegangen, da die Tür an Sprechtagen geöffnet ist 

o Kindertagesstätten 
 Zahlen konstant geblieben 

im Vergleich zu umliegenden Gemeinden und Ämtern hat das Amt Lebus den 
größten Bestand an eigenverwalteten Kitas bei nur 1,5 Mitarbeiter 

o Schulen 
 Zahlen konstant geblieben 
o Sitzungsdienst 
 Zahlen konstant geblieben 
 Erhöhung der Beschlussvorlagen, meist in der Bauleitplanung 
 Zahl der Amtsblätter wird in 2024 steigen 

 allgemeine Finanzdaten 
Vergleich der Ein- und Ausgaben; Mehreinnahmen 2023 von 5,4 Mio. Euro 
Ausgabenerhöhung von 6,5 Mio. Euro, Defizit von 2,5 Mio. Euro (2022) auf 1,2 Mio. 
Euro gesunken 

 Jahresabschlüsse 
 die meisten Gemeinden auf aktuellem Stand; ohne externe Hilfe 

 Erhebung Steuern / Gewässerunterhaltung 
durch GEDO deutlicher Zuwachs um ca. 6.000 Bescheide 

 Bauverwaltungsleistungen 
Erhöhung der Bauleitplanung 
Bereich Hochbau drastischer Rückgang der Investitionen 
Bereich Tiefbau, Zunahme der Unterhaltungsmaßnahmen 

 Ordnungsverwaltungsleistungen 
 2022 und 2023 12.839 melderechtliche Vorgänge 
 Geburtenrückgang in 2023, aber insgesamt Zuwachs um 124 Einwohner 
 Baummanagement, starke Zunahme der Baumkontrollstunden 

 



 5  von 6 

Herr Schieberle fragt, ob in der Statistik die MAERKER - Anfragen bei den Bürgeranfragen er-
fasst sind. Herr Bartsch teilt mit, dass dort meist Infrastruktur- oder Abfallprobleme über den 
MAERKER gemeldet werden.  
 
Herr Dr. Naumann bittet um Zahl der ordnungsbehördlichen Verfahren, Bußgelder und die der 
geführten Strafverfahren im Amtsbereich. Das Amt wird diese Zahl nachreichen.  
 
Herr Fries macht darauf aufmerksam, dass die Notwendigkeit dieser umfangreichen Erfassung 
der Daten, im Vergleich des entstandenen Zeitaufwandes der Mitarbeiter, nicht gegeben ist 
und keinen wichtigen Erkenntnisgewinn bringt. Er plädiert daher für die Abschaffung. 
 
7. Zwischenstand baulicher Zustand Feuerwehrgerätehaus Reitwein (BE: Herr Ch. 

Heinl) 
Herr C. Heinl informiert, dass am 24.04.2024 eine Begehung des Feuerwehrgerätehauses Reit-
wein mit der Denkmalschutzbehörde stattgefunden habe. Die Stellungnahme steht noch aus. 
 
Herr Schieberle ergänzt, dass die Feuerwehr weiterhin betrieben werden kann. Herr Dr. 
Naumann merkt an, dass seiner Meinung nach die erforderlichen baulichen Maßnahmen, auf-
grund der finanziellen Höhe, seitens des Amtes nicht durchgeführt werden können.  
 
8. Informationen des Amtsdirektors 
Info zu anstehenden Wahlen 09.06.2024 (Kommunal/Europawahl) 
- Wahlvorstände vollzählig (insgesamt 12 inkl. Briefwahl), Schulung in der 22. KW 
- letzte Lieferung Stimmzettel erfolgte heute, damit vollständig 
- EMA am 07.06.2024 (Freitag) bis 18 Uhr, am 08.06.2024 von 10 Uhr bis 12 Uhr für Wahlange-

legenheiten erreichbar 
- konstituierende Sitzungen terminiert 
- zwei Schulungstermine für GV/SVV hinsichtlich der Rechte und Pflichten der Gemeindevertre-

ter und Stadtverordneten werden angeboten (Dozent, genaue Termin noch nicht bekannt) 
 
Reiseperle 
- Absatzzahlen (Verkauf) bisher sehr gering => 150 von den 2.000 Exemplaren wurden bisher 

verkauft, ggf. muss der Amtsausschuss über die Höhe der Schutzgebühr für die Broschüre neu 
beraten 

 
Sachstandsinfo zur Arbeit des gemeinsamen Regionalmanagements der Oderlandregion 
-der Amtsdirektor hat in AA-Sitzung 06/2023 darüber erstmals berichtet => 1. Förderantrag für 

ein deutsch-polnisches Förderprojekt für den Bereich Feuerwehr im Rahmen der INTERREG VI-
Förderung wurde erarbeitet und eingereicht 

-Name: „Gemeinsame Resilienz im deutsch-polnischen Verflechtungsraum durch Feuerwehren 
im Oder-Warthe-Raum“ 

- Projektantrag umfasst 52 A4-Seiten, hatte ein Projektbudget von ca. 770.000 EUR, Fördersatz 
80 % 

=> 28.03.2024 kam eine Mitteilung, dass das Projekt positiv votiert wurde und damit dem Pro-
jektstart nichts mehr im Wege stehen würde 
 - weitere Abstimmungen zum weiteren Werdegang stehen noch aus  
 
zusätzliche Aufgaben für Gemeinden im Bereich Klimaschutz 
- Klimaanpassungsgesetz (Bundesgesetz) tritt am 01.07.2024 in Kraft 
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- soll auf allen Verwaltungsebenen dafür sorgen tragen, dass konkrete Maßnahmen ergriffen 
werden, um Folgen der Erderwärmung (Hitze, Trockenheit, Starkregen) abzumildern 

- Regelungen für Gemeinden: 
=> § 8 Berücksichtigungsgebot: bei allen Planungen und Entscheidungen müssen die Ziele 

der Klimaanpassung berücksichtigt werden (Dokumentation)  
=> § 12 Klimaanpassungskonzepte müssen erstellt werden 

- bisher keine klaren Aussagen zur Kostentragung 
- nach Aussage von Herrn Vogel, Umweltminister bei den Neuhardenberger Tagen im April soll 

das Land mit Datengrundlagen (Klimakennzahlen, etc.) Infoveranstaltungen, Förderrichtlinien 
die Kommunen bei der Aufgabenerledigung unterstützen 

=> aber dennoch eine zusätzliche neue und nicht unwesentlich arbeitsintensive Arbeitsaufgabe 
 
Termine 
Sommerfest der Feuerwehr 08.06.2024 in Treplin 
- gekoppelt mit einem kleinen Amtsausscheid (Wettkampf) der Jugend- und Erwachsenen-
mannschaften der Ortsfeuerwehren 
- initiiert durch die Ortswehrführungen => soll auch eine kleine Würdigung für die Kameradin-
nen und Kameraden und deren Angehörigen darstellen 
 
Bekanntgabe durch den Amtsseniorenbeirat am 13.05.2024; Termin Festveranstaltung Senio-
renwoche 17.09.2024, Kulturhaus Lebus, 11 Seniorinnen und Senioren sollen ausgezeichnet 
werden, Vorschläge sollen wieder aus Orten des Amtes kommen 
 
9. Sonstiges 
Herr Dr. Naumann regt an, dass die Stadt- und Gemeindearbeiter bei Mäharbeiten auch den im 
Gras vorhandenen Müll einsammeln und entsorgen.  
 
 

 

Detlef Schieberle 
Vorsitzender 
des Amtsausschusses 
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